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PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO VA POR TRANSPORTE, PARTICIPACIÓN Y GUARDERÍAS 
Por Viviana Estrella 
El  diputado  local,  Diego  Foyo  López,  indicó  que  para  este  2013  se  estará  concentrando  en  tres  temas 
indispensables:  la  regulación  de  la  Ley  de  Participación  Ciudadana;  la  presentación  en  el  Congreso  de  la 
Iniciativa  de  Ley  para  la  colocación  de  guarderías  en  las  universidades,  y  en  la  regulación  del  transporte 
público. Manifestó  que  en  cuanto  a  la  participación  ciudadana  se  estará  buscando  que  los  ciudadanos  se 
puedan  convertir  en  protagonistas,  no  solamente  en  la  toma  de  decisiones,  que  tengan  los  mecanismos 
legales para participar directamente y ser ellos quienes tomen las decisiones, junto con las autoridades. En 
cuanto a las guarderías en las escuelas, dijo que se espera que a más tardar finales de enero se pueda contar 
ya con la iniciativa, para “ponerse a trabajar en ella” y así poderla presentar en el Congreso. “Esperamos que 
este tema ya pueda salir pronto porque se pretende iniciar con lo de las guarderías para el primer trimestre 
del año”, indicó. (EUQ, 8A) 
 
AUSENTISMO EN CASA MOTA: NO HAY DIPUTADOS 
Por Linda Sepúlveda 
A dos días de iniciar  labores oficialmente,  las oficinas de la  legislatura local  lucieron solas. Hasta  las 10:30 
horas  empezaron  a  llegar  los  primeros  diputados:  David  Dorantes  Reséndiz  y  Alejandro  Delgado  Oscoy, 
mientras que sólo los asistentes de los demás legisladores ocuparon sus puestos en Casa Mota desde las 9:00 
horas.  Al  preguntar  por  los  legisladores  algunos  de  sus  asesores  argumentaron  que  se  encontraban 
realizando recorridos en sus respectivos distritos o bien haciendo labores legislativas en otros lugares. Tal es 
el caso del diputado Juan Guevara, quien a decir de su asistente, se encuentra en Colón realizando recorridos. 
De  igual  forma  la asistente de Apolinar Casillas  informó que el diputado se encontraba en un evento y  se 
desconocía la hora en la que arribaría a la Casa Legislativa. (EUQ, 5A) 
 
ANALIZARÁN LA SOLICITUD DE PRÉSTAMO PARA EL MARQUÉS 
Por Candhy Escalante 
Aunque  hace  falta  complementar  el  expediente,  el  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de 
Diputados, Braulio Guerra Urbiola, dio a conocer que se recibió ya la solicitud de emprésito por parte de la 
administración de El Marqués, encabezadas por el panista Enrique Vega Carriles. Desde diciembre se había 
comentado ya  la  intención de esta administración de solicitar  la autorización de un emprésito, mismo que 
sería por un monto  aproximado de 110 mdp.  Sin  embargo,  el  diputado priísta no pio  a  conocer  el monto 
total, al señalar que aún no e complementa el expediente. (PA, 4A) 
 
NO SE ABRIRÁN NUEVAS PLAZAS EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS: BGU 
Por Candhy Escalante 
Ni nuevos cargos ni  tampoco  la creación de más direcciones en  la Legislatura  local se esperan durante  los 
primeros meses del año, aseveró el diputado  local Braulio Guerra Urbiola, pese a que en  los pasillos de  la 
Casa Mota se ven caras nuevas como  la de Pedro Gómez.  “El Congreso no ha anuncio ninguna creación de 
plazas ni de áreas en específico, no hemos platicado absolutamente algún tema relativo a ello en la Junta de 
Concertación Política, por lo que los espacios o los cargos que están orgánicamente destinados son los que ya 
existen”, comentó el priísta. (PA, 4A) 
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PIDEN CASA A DIPUTADOS 
Por Aimée Pacheco 
Un  grupo  de  manifestantes  encabezado  por  Sergio  Razo,  dirigente  de  la  Organización  Francisco  Villa,  se 
manifestaron en las instalaciones de la Casa Mota para exigir a los diputados vivienda económica a través de 
los  recursos  del  presupuesto  aprobado  para  este  ejercicio  fiscal.  Pidieron  también  apoyos  para  que  se 
cubran  las necesidades de pisos  firmes y vivienda digna y señalaron que están pendientes de atender mil 
solicitudes que han ingresado al Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQRO). (DQ p. 4) 
   
NIEGAN CONTRATACIONES EN CONGRESO  
Por: Francisco Hernández/ foto: Tzibi 
Luego de que durante el regreso a las labores del Poder Legislativo se vieron rostros nuevos en los pasillos 
de áreas como comunicación social, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Braulio Guerra Urbiola, 
negó que haya habido nuevas contrataciones para el inicio del año. El Legislador aseguró que tan solo Pedro 
Gómez fue contratado como asesor en el área de asuntos legislativos, en tanto el periodista Javier Camacho 
como el resto de los nuevos empleados que se presentaron desde el pasado miércoles a trabajar han estado 
en pláticas pero aún no han sido contratados. (AM p. 5) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PRERROGATIVAS PARA APOYAR A JÓVENES: MAM 
Por Luz María Rodríguez 
Las prerrogativas de la regidora María Alemán Muñoz irán destinadas principalmente a apoyos productivos 
para  jóvenes,  así  lo  aseguró  la  presidenta  de  la  Comisión  de  Asuntos  de  la  Juventud  del municipio.  Estas 
prerrogativas  son un  recurso de más de 80 mil pesos que  llega a  cada  regidor,  y  este  tiene  la  facultad de 
administrarlas para poder implementarlas al poder ciudadano. (N, 2A) 
 
DESTINARÁ REGIDORA SUS PRERROGATIVAS A PROGRAMAS SOCIALES 
Por Heidy Wagner Laclette 
Las prerrogativas que recibe María Alemán Castillo serán destinadas a re fortalecer los programas sociales, 
así lo prometió la regidora presidenta de la Comisión de la Juventud del Ayuntamiento de Querétaro, quién 
además adelantó la puesta en marcha del programa “Consumo Cuidado”. “El principal destino que tendrán 
las  prerrogativas  en  cuanto  amí  corresponde,  será  a  apoyos  productivos  de  jóvenes,  nosotros  estamos 
trabajando con el Instituto Municipal de la Juventud para apoyar un programa de jóvenes emprendedores”, 
detalló. (DQ p. 4) 
 
PREDIAL CAUSA MOLESTIA Y DESCONCIERTO 
Por Ernestina Hernández 
Ciudadanos que acudieron a pagar el impuesto predial en los primeros días de enero de 2012 coincidieron 
en que el descuento de 12% es insuficiente, pues no pagaron menos que el año pasado. Además, acusaron 
que el cobro es muy alto y no se refleja en obra social. Además los contribuyentes demandan más descuentos 
a  los  ciudadanos  cumplidos,  pues  este  año,  fue  en  promedio  de  50  pesos;  de  acuerdo  con  un  sondeo 
realizado por EL UNIVERSAL QUERÉTARO. “No existe un descuento, todavía si habláramos de 30%, estoy de 
acuerdo,  pero  en  lo personal  no  creo que haya un beneficio  notorio,  ya  que  sólo  el  descuento  es de unos 
pesos”, expresó Alma García, habitante de la colonia Panorámico; quien además se encuentra al corriente de 
este pago. (EUQ, 1A) 
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TIANGUIS OCUPA ESTACIONAMIENTO 
Por Óscar Aguilar 
El  estacionamiento del mercado Pedro Escobedo  se  encuentra ocupado por  alrededor de 100 vendedores 
ambulantes  de  juguetes,  quienes  con motivo  del  Día  de  Reyes,  se  instalaron  en  la  zona.  Conductores  que 
llegaron al mercado para hacer sus compras indicaron que es una molestia buscar un lugar para estacionar 
su vehículo, pues en las inmediaciones no hay sitios disponibles para los autos. (EUQ, 1A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HAREMOS QUE LA UAQ SEA AUTOSUSTENTABLE 
Por Noemí Rubio 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, detalló que para este 2013 
la Máxima Casa de Estudios se va a enfocar en conseguir recursos a través de trabajo, ya que puntualizó que 
“lo que la Universidad en verdad busca es trabajo”.  Comentó que es momento de que la Universidad empiece 
a  ofrecer  sus  servicios  a  las  empresas,  así  como  a  las  diversas  dependencias  gubernamentales  en  sus 
diversos poderes para resolver los problemas a lo que se enfrentan, a través de los investigadores y expertos 
de la UAQ. Herrera Ruiz dijo que es momento de acercarse a las dependencia  para ofrecer sus servicios, no a 
solicitar recursos, ya que, indicó, se cuenta con investigadores de talla internacional, así como con tecnología 
de  punta  para  poder  resolver  cualquier  problema  al  cual  se  estén  enfrentando,  y  de  esta manera  la  UAQ 
pueda obtener más recursos. “Lo que Universidad en verdad está buscando es trabajo, eso es lo que quiere. 
Realmente no estamos yendo a las dependencias para ver qué es lo que nos pueden dar, sino para a ver qué 
necesidades  tienen  para  que  nosotros  podamos  resolverles,  y  entonces  nos  permite  tener  estos  recursos 
adicionales a la Universidad pero haciendo nuestro trabajo”. (PA, 1A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
Querétaro,  Qro.‐  Ayer  después  de  la  reforma  a  la  Ley  Orgánica  de  la  Administración  Pública  Federal, 
desapareció después de 12 años de polémicas, aciertos, errores y señalamientos la Secretaría de Seguridad 
Pública Federal. En el nuevo proyecto de seguridad del Presidente Enrique Peña Nieto, ya no existió cabida 
para la Policía Federal y se le confían las labores preventivas a la Secretaría de Gobernación; en el esquema 
que vivimos a partir de hoy se considera que la fuerza policiaca es eficiente bajo el control de una instancia 
política; Enrique Peña Nieto así  lo hizo cuando fue gobernador del Estado México, en su administración se 
dio  el  hecho  de  concentrar  la  Agencia  de  Seguridad  Estatal  (ASE)  dentro  de  la  Secretaría  General  de 
Gobierno.  Hoy  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Angel  Osorio  Chong,  y  Manuel  Mondragón  son  Los 
Hombres del  Presidente  y  lo que pretende  el  jefe del Ejecutivo Federal  es un modelo  de policía  eficiente, 
preparado  y  fresco;  sobre  todo  le  apuestan  a  la  rectitud  de Manuel Mondragón,  funcionario  ejemplar  del 
gobierno  de Marcelo  Ebrard  y  quien  encabezó  a  la  Policía  del  Distrito  Federal,  si  no  convirtiéndola  en  la 
mejor del país al menos ya no tan señalada por sus ineficacia y actos de corrupción. A lo que va el modelo 
policial es a la Gendarmería Nacional que tendrá como eje de la estrategia la parte preventiva, el Gobierno 
federal quiere un cuerpo de seguridad fuerte y con la preparación de intervenir en zonas de peligro que hoy 
enfrentan al país. En el modelo de seguridad que se propone es el de un control  territorial y recuperar  la 
gobernabilidad en donde se haya perdido por cuestiones de delincuencia organizada.  
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El gobierno de Peña Nieto, recién cumple un mes y  los niveles de delincuencia conservan  la  inercia de  los 
años; los nuevos gendarmes del orden tienen de frente muchas tareas para pacificar al país y meter en orden 
a varios delincuentes que aún mantienen a raya a varias regiones. En los cálculos del Gobierno federal sabían 
que la unión de las labores de Seguridad Pública y Gobernación traería críticas sobre una "policía política"; 
Peña Nieto prefirió tener mayor control de las labores de seguridad que "soltar" las decisiones en un tema 
que fue eje central de sus compromisos por México. En lo que respecta a Querétaro, la nueva Gendarmería 
tendrá que venir a apoyar las labores que desempeñan los cuerpos policiacos de la entidad, que a pesar de 
las críticas y lo difícil de la situación avanzan con los controles de confianza y la preparación adecuada. Hoy 
se  comienza  la  nueva  etapa  en  materia  de  seguridad  esperemos  que  los  resultados  sean  los  que  todos 
deseamos.  DE  REBOTE  Nuevamente  la  caravana  migrante  en  Querétaro,  ahora  de  regreso  salen  hoy  de 
Jalpan y van hacia Laredo, legisladores queretanos. Ya sabremos además de Alejandro Delgado Oscoy, quién 
más se apunta. adanolverar@yahoo.com.mx @aolverar (DQ p.1) 
   
CUARTO DE GUERRA 
Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.‐ HUMO. Está en puerta el cambio de delegado de la PGR, actualmente personificado en el gris 
Rafael Buendía Madrigal con menos de un año en el cargo y quien será relevado en unos días más por Iván 
Jacobo Martínez Gutiérrez, exfiscal regional de la PGJ en el Estado de México. En el ISSSTE será ratificada la 
actual delegada Victoria Reyes Reyes, quien ocupó en 2008 el mismo cargo, también en el Estado de México. 
Ambos,  cercanos  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  REFRESCO.  No  se  salvará,  es  un  hecho,  el  actual  de 
Gobernación,  Juan Carlos Oseguera Mendoza, a quien por mucho  tiempo apadrinó Alfredo Botello Montes. 
Hay personajes locales que se truenan los dedos por una delegación federal, pero se prevé que muy pocos lo 
logren. Llegarán caras nuevas. (DQ p.1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas  
Riesgo. Ahora que los vientos de la censura y mordaza campean por los rumbos de la presa El Zorrillo, habría 
que recordar el reporte del Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos) publicado apenas el pasado 31 
de diciembre. El documento sostiene que 2012 ha sido un año especialmente preocupante para la libertad de 
expresión en el país. El sexenio de Felipe Calderón cerró con el año más violento para la prensa, superando la 
cifra más alta de la que el Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos) tiene registro desde 2009, año 
en  el  que  se  cometieron  244  agresiones  contra  la  libertad  de  expresión.  “Por  un  lado,  las  agresiones  a 
periodistas,  medios  de  comunicación  y  personas  trabajadoras  de  los  medios  se  han  incrementado  en 
número,  rompiendo  las  cifras  más  altas  alcanzadas  en  años  pasados  y  por  otro,  sigue  siendo  una 
preocupación que  las  agresiones  graves  no hayan disminuido,  tan  solo  en 2012  fueron  confirmados  ocho 
asesinatos  y  cuatro  desapariciones  así  como  nueve  casos  de   ataques  a  instalaciones  de  medios  con 
explosivos.”  Concretamente  en  el  estado  de  Veracruz  –estado  donde  este  armero  vivió  la  persecución  en 
carne propia  cuando  fui  director de Milenio Xalapa‐,  durante 2012 observamos  como el  escenario para  la 
prensa terminó por fracturarse. En ese estado, ocurrieron 6 de los 8 asesinatos y 2 de las 4 desapariciones 
del total del universo de agresiones, situación que colocó a la entidad en el territorio que más ha contribuido 
para que México siga siendo considerado uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo en el 
mundo. “La cobertura local sobre temas de seguridad, delincuencia organizada y corrupción,  fue el motivo 
por  el  que  perdieron  la  vida  los  fotorreporteros  Gabriel  Huge  Córdoba,  Guillermo  Luna  Varela,  Esteban 
Rodríguez Rodríguez, Ana Irasema Becerra (trabajadora de medio) y Víctor Manuel Báez Chino, además de la 
muerte de Regina Martínez quien cubrió  la  fuente de política y seguridad para el semanario Proceso en el 
estado.  
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Veracruz concentra el mayor número de agresiones graves y un considerable número de agresiones a físicas 
a  reporteros  y  reporteras,  medios  de  comunicación  y  trabajadores  de  las  áreas  administrativas  y  de 
circulación.   Situación  que  avanza  de  la  mano  con  el  deterioro  de  la  situación  que  guardan  los  derechos 
humanos  en  general  en  el  estado  y  al  tiempo  que  la  violencia   se  recrudece.  Este  escenario  había  sido 
previsto desde un año atrás, sin embargo –continúa el reporte de Cencos‐, la reacción de las autoridades no 
tuvo efectos favorables en cuanto a la prevención y protección de las y los periodistas que se encontraban en 
peligro por su labor de informar. Ese es el terrible panorama para los periodistas. CASA DE ECALA Más. 
Hay  otro  tema  que  poco  se  ha  explorado  y  analizado,  que  retoma  Cencos:  el  fenómeno  de  los 
desplazamientos  de  periodistas.  No  existen  –afirma  Cencos‐  registros  oficiales  sobre  el  desplazamiento 
forzado  de  periodistas,  pero  organizaciones  e  instancias  locales  han  logrado  documentar  al  menos  dos 
docenas de estos casos, en los que la capital del país se ha convertido en un refugio temporal. Las entidades 
de  las  cuales migran  los  y  las  periodistas  son  Veracruz,  Morelos,  Sinaloa,  Coahuila,  Chihuahua,  Durango, 
Tamaulipas, Estado de México, Guerrero, Zacatecas y Oaxaca. En años pasados –dice el documento‐ se había 
hecho  apenas  perceptible  este  fenómeno,  llegando  a  ser  este  el  año  en  que  más  casos  ha  registrado  de 
desplazamineto  reiterando  la  gravedad  de  la  situación  que  de  manera  acelerada  se  ha  incrementado  en 
aquellas entidades que de manera continua habían sido  las de mayor  incidencia de violaciones graves a  la 
libertad  de  expresión.  En  la  agenda  legislativa,  la  criminalización  de  las  opiniones  sigue  siendo  un  tema 
pendiente. Mientras que a nivel federal se han dado pasos importantes en años pasados, en lo que concierne 
a  las  legislaciones  estatales  no  se  han   generado  aún  las  acciones  suficientes  para  terminar  con  la 
criminalización de la opinión. En Querétaro, por ejemplo, un legislador federal, como Francisco Domínguez, 
puede  insultar y amenazar a este reportero –como ocurrió el pasado 24 de diciembre‐ sin que pase nada. 
Pero el ejemplo más claro de esta situación se vivió en el estado de Puebla en donde dos periodistas fueron 
demandados  por  parte  del  gobierno  estatal  por  sus  opiniones  vertidas.  Esta  situación  representa  un 
retroceso  en  una  sociedad  abierta  y  democrática.  La  urgencia  de  la  situación  que  atraviesa  la  libertad  de 
expresión  ha  logrado  impulsar  el  avance  en  la  agenda  legislativa.  De  la  mano  de  la  sociedad  civil 
comprometida a la defensa del derecho a la libertad de expresión es que se logró avanzar con la reforma del 
artículo 73 constitucional mismo que federaliza la persecución de  los delitos cometidos contra periodistas 
además  de  la  aprobación  de  la  Ley  Federal  para  la  protección  de   Personas  Defensoras   de  derechos 
Humanos  y  Periodistas.  La  necesidad  de  medidas  y  acciones  por  parte  del  Estado  se  hizo  cada  vez  más 
apremiante en los últimos años con la continuidad de agresiones y su gravedad. “Cencos, conjuntamente con 
un grupo amplio de organizaciones de la sociedad civil en México avocada a la defensa de derechos humanos 
y  libertad  de  expresión  participó  a  lo  largo  de  tres  años  en  diferentes  espacios  con  autoridades  y 
organizamos de derechos humanos desde  los que  se  impulsó  la  creación de un mecanismo de protección 
eficaz. Después de una ardua labor de sensibilización para colocar la problemática en la agenda pública,  la 
Ley  fue  aprobada  en  ambas  cámaras  del  Congreso  de  la  Unión  y  publicada  en  el  Diario  Oficial  de  la 
Federación por el Ejecutivo Federal el 25 de junio de 2012. Actualmente, la Ley se encuentra en proceso de 
implementación y las organizaciones que han dado impulso a lo largo del proceso siguen participando en la 
supervisión  y  monitoreo  del  cumplimiento  de  los  reglamentos  y  protocolos  para  operativizarla.  Cencos 
considera un  logro  la aprobación y posterior  implementación de  la Ley, resultado del  trabajo de tres años 
con  los  diversos  actores  involucrados  en  el  tema  y  que  puede  ser  una  herramienta  significativa  para  la 
disminución de casos de agresiones a periodistas y personas defensoras de derechos humanos. “Es así que el 
balance general del año 2012 se presenta como el peor en lo que a libertad de expresión se refiere debido al 
recrudecimiento de la violencia contra el gremio periodístico, sin dejar de mencionar los logros legislativos 
necesarios  para  emprender  la  reparación  del  daño  que  causa  en  una  sociedad  la  falta  se  garantías  para 
ejercer  derechos  fundamentales  y  seguir  caminando  hacia  la  construcción  de  un  estado  democrático 
incluyente y respetuoso de la pluralidad.  
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Tema, por cierto, que no pasa por la cabecita del senador Francisco Domínguez. Ya veremos. OIDO EN EL 
1810  Vienen.  Crecen  los  rumores  sobre  probables  nombramientos  de  delegados  que  afectarían  la 
estructura del PRI estatal. Este armero consultó el Oráculo y recibió una respuesta a medias: Se integrarán 
como delegados del gobierno federal Alejandro de los Cobos y Juan José Ruiz. El problema es que no sé si en 
Querétaro  u  otro  estado  de  la  república.  Algo  es  algo.  ¡PREEEPAREN! Movidito.  Con  la  llegada  del  año 
nuevo, comenzaron a escribirse las cartas a Los Reyes. El lunes le comentaré lo que recibieron en sus casas 
los políticos locales. Por lo pronto, le adelantó que simpatizantes del Frente Francisco Villa le entregaron su 
carta a Braulio Guerra Urbiola en el Congreso local. Le piden acceso a viviendas. Mmmm. ¡AAAPUNTEN! 
Número dos.  Al  diputado  federal  queretano Ricardo Anaya  Cortés  los  analistas  de  la  política  nacional  lo 
ubican como el número 2 en la bancada del PAN en San Lázaro, muy por encima de otros legisladores con 
futuro, como Marcos Aguilar, o con pasado, como Alfredo Botello Montes. Será Ricardo una de las figuras del 
PAN  en  2015.  ¡FUEGO!  Chucho.  Jesús  Rodríguez  Hernández,  el  controvertido  ex  alcalde  capitalino  y 
recientemente  diputado  federal,  continúa  como  delegado  del  PRI  en  Aguascalientes,  en  donde  se  viven 
tiempos preelectorales, pero él tiene la vista fija en regresar (algún día) a Querétaro. Algunos ya lo incluyen 
en la lista del 2015. (PA, 2A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
COMO ABEJAS AL PANAL. De los tres diputados locales de Nueva Alianza solamente uno es profesor y tiene 
raíz  en  el  SNTE:  JESÚS GALVÁN.   Los  otros  dos  son  empresarios.   Uno,   JUAN ALVARADO,   es  dueño  de 
estacionamientos en el DF.  Y el otro,  DAVID DORANTES,   es propietario del Casino de Tequis.  Así  se  las 
gastan en el partido de ELBA ESTHER GORDILLO o, dicho de otro modo, política con dividendos.  Agua y 
miel matan la hiel. (PA, 1A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PLANEAN 4 NUEVOS ESTACIONAMIENTOS 
Por Laura Banda 
Querétaro, Qro.‐ En definitiva, no serán las 70 casonas del Centro Histórico las que deberán habilitarse como 
estacionamientos para resolver el problema de movilidad que se presenta; sino terrenos de gran tamaño, ya 
identificados  sobre  la  avenida Universidad y que  en  su momento deberán  estar  en manos de  la  iniciativa 
privada bajo el esquema de concesión, sostuvo el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio 
Chufani Abarca. Anunció que Gobierno del Estado, ya ha entablado pláticas con propietarios de tres terrenos 
ubicados sobre avenida Universidad, Los cuales cubren las condiciones para ofertar entre 350 y 400 cajones 
cada uno  y  que  en  su  opinión  son  los  lugares  necesarios  para  favorecer  la movilidad  en  este  punto de  la 
ciudad. Descartó que las casonas que hoy se encuentran en deterioro en el primer cuadro de la ciudad sean 
una opción, ya que no son viables, pues carecen de la vocación para poder alojar la infraestructura requerida. 
Recordó  que  además,  se  trata  de  inmuebles  privados  que  tienen  una  limitante más,  en  específico  con  el 
INAH,  en  cuanto  al  respeto  absoluto  del  trazo  original  de  las  mismas.  La  opción,  remarcó  es  la  avenida 
Universidad, que en su tramo de Ezequiel Montes a Bernardo Quintana debe de tener tres estacionamientos, 
cada uno con una capacidad de 350 cajones; ya que es la única manera que funcionen y sean rentables "lo 
importante  es  que  estos  espacios  se  tienen  ya  localizados".   "Se  está  platicando  con  los  dueños,  estamos 
haciéndoles  las  corridas  financieras y  creo va a haber buenas noticias; porque al  final del día  son buenos 
negocios y es un negocio que resuelve un problema de movilidad en Querétaro", aseveró.  
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Por ahora, dio  a  conocer que en este  tema  se  trabaja de manera  conjunta  con  el municipio de Querétaro, 
aunque desde hace un par de años,  se  trabaja en  la habilitación de estacionamiento del  auditorio Arteaga 
para  lo  cual ya  se  cuenta  con un estudio de  ingeniería  completo.  Sin embargo, dejó en claro que  "tanto el 
Estado  como  el  municipio  no  invertirán  en  estacionamientos;  vamos  a  ser  los  promotores  para  que  sea 
inversión  privada,  la  que  intervenga".  DISTRITO  DE  ESTACIONAMIENTOS.  El  secretario  de  Desarrollo 
Urbano, dijo, "si nosotros queremos que la iniciativa privada le invierta, necesitamos generarle los espacios 
donde por lo menos quepan 350 a 400 cajones; esto es lo que sí  le da viabilidad a un negocio de inversión 
para  que  tengan  una  tarifa  baja  y  puedan  tener  una  constante  rotación  y  hagamos  un  buen  esquema  de 
ganar‐ganar;  nosotros,  (el  gobierno),  facilitando  y  ellos  invirtiendo",  precisó.  Señaló  que  la  operación  de 
estos negocios tendrá que darse bajo un esquema que denominó, "distrito de estacionamiento", esto quiere 
decir que "te doy  la posibilidad de que operes durante 20 años y  luego me  lo regresas a mí como ciudad; 
pero en esos 20 años te doy la posibilidad de que, en tres cuadras a la redonda no dejes estacionar a nadie, 
tengas una grúa donde no dejes estacionar; es darle a esa concesión esa posibilidad y de esa manera haya 
sustentabilidad para que el negocio tenga los  flujos que requiera", explicó. TARIFAS. En materia de tarifas, 
Chufani Abarca dijo: "nosotros proponernos el modelo de negocios con una tarifa de 12 a 19 pesos por hora 
para  poder  hacerla  sustentable".   Nosotros,  reiteró,  como  Estado  somos  los  armadores  del  proyecto  en 
general; pero quien lo opera ya en particular es municipio y éste debe de autorizar las tarifas, la concesión y 
en general, las reglas de juego" finalizó. (DQ principal)  
 
N: REPORTA UTILIDAD EL AIQ 
Por Luis del Toro 
Por  primera  vez  el  aeropuerto  reporta  utilidades  por  diez  millones  de  pesos,  afirmó  Gregorio  Peláez 
Velázquez,  Secretario  de  Desarrollo  Sustentable.  Fue  resultado,  dijo,  del  crecimiento  en  rutas,  pasajeros, 
carga, número de vuelos e inversiones. En su momento el Director General del AIQ, Miguel Inzunza Inzunza, 
dijo que el Aeropuerto ocupa el 21 lugar nacional, de un total de 64 aeropuertos, con un incremento del 100 
por ciento en el movimiento de pasajeros. (N, principal) 
 
AM: ABREN 10 NUEVOS PUENTES AÉREOS 
Por Liliana Gutiérrez 
Este  año Querétaro  tendrá 10 nuevos puentes  aéreos. Desde el  aeropuerto  internacional  se podrá volar  a 
destinos  como  Los  ángeles  y  San  Antonio,  en  el  norte,  y  Veracruz,  Zihuatanejo  y  Cancún,  en  el  sur.  El 
Secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu) del Poder Ejecutivo Estatal, Gregorio Peláez Velázquez, dio a 
conocer que las aerolíneas Aeroméxico, Volaris y American Airlines, se sumarán Danaus e Interjet, con lo que 
se  agregarán  nuevas  rutas.  “Destacamos  los  que  ya  tenemos  que  son  de  Aeroméxico,  Volaris,  Américan 
Airlines, sumados a que Danaus e Interjet tendrán el destino a Tijuana, vamos a tener Mexicali, Los Ángeles, 
Culiacán,  Monterrey,  Dallas  y  Houston,  que  ya  tenemos  San  Antonio,  uno  nuevo  para  Reynosa,  Tampico, 
Veracruz, Ciudad del Carmen, Campeche, Cancún, Zihuatanejo y  los  tres destinos diarios que  tenemos a  la 
Ciudad de México, lo que da un total de 16 rutas”. (AM principal) 
  
C: ARRANCA PELÍCULA QUERETANA 
Por Irán Hernández 
Este 28 de enero iniciará el rodaje de la película “Girón de niebla” la cual tendrá como localidades la Sierra 
Queretana y el municipio de Tequisquiapan, dio a conocer el diputado de Nueva Alianza, David Dorantes. “Ya 
tenemos producciones, el día 28 empieza a rodarse la película “Girón de Niebla”, esperemos dar pizarra. En 
Girón de Niebla participarán varios artistas pero confirmados se tienen en María Rojo, es la estelar, y estaban 
viendo si Geraldine Chaplin”. (C. p.1) 
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PA: HARÁ CHUFANI TRES ESTACIONAMENTOS 
Por Carolina Sánchez 
El  secretario  de  Desarrollo  Urbano  y  Obras  Públicas,  Sergio  Chufani  Abarca,  informó  que  este  año  se 
concluirán las negociaciones para desarrollar tres nuevos estacionamientos con mil 200 cajones, en el tramo 
de Universidad entre Ezequiel Montes y Bernardo Quintana. Y es que resulta urgente abrir nuevos espacios 
para que el primer cuadro de la ciudad se “desahogue” de vehículos. “Sí estamos buscando (nuevos terrenos 
para  estacionamiento),  por  ejemplo,  en  el  tramo de Avenida Universidad,  de  lo  que  es  Ezequiel Montes  a 
Bernardo Quintana,  tendría que haber  tres  estacionamientos,  pero  con 350  a 400  cajones  cada uno,  es  la 
única manera que funciona. Estamos platicando con los dueños, estamos haciéndoles las corridas financieras 
y  yo  creo  que  aquí  va  a  haber muy  buenas  noticias  porque  al  final  del  día  son muy  buenos  negocios”.  El 
funcionario estatal descartó que alguno de estos nuevos desarrollos implique derrumbar o utilizar predios 
que  sean  patrimonio  protegido  por  el  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  (INAH).  “Les  puedo 
asegurar que no son las casonas del Centro Histórico las que tienen que servir para estacionamiento; a una 
casona le vas a sacar 60 o 70 lugares de estacionamiento, no es viable. Si nosotros queremos que la Iniciativa 
Privada invierta necesitamos nosotros generarles espacios donde por lo menos quepan 300 o 400 cajones, 
esto es lo que sí  le da viabilidad a un negocio de inversión para que tengan una tarifa baja y puedan tener 
una constante rotación y entonces hagamos un buen esquema de ganar‐ganar, nosotros  facilitando y ellos 
invirtiendo”.  Chufani  Abraca  indicó  que  para  desarrollar  estos  espacios,  ni  el  Gobierno  Estatal  ni  el 
Ayuntamiento  capitalino  invertirán  un  solo  peso;  se  trata  únicamente  de  promoción  hacia  la  inversión 
privada.  “Es un punto bien crítico,  tanto estado como municipio no vamos a  invertir  en estacionamientos, 
vamos  a  ser  los  promotores  para  que  sea  inversión  privada.  Lo  que  tenemos  que  hacer  es  platicar  con 
municipio y ellos tienen que encabezar esa parte porque tiene que ser una concesión”. Y aunque aún no se 
cuentan con los proyectos ejecutivos de estos tres nuevos espacios, Chufani Abarca anticipó que se buscará 
que  estos  estacionamientos  tengan  tarifas  bajas,  a  fin  de  que  resulten  atractivos  para  los  queretanos. 
“Nosotros como estado somos a lo mejor los armadores del proyecto en general, pero quien lo opera ya es el 
municipio, es decir, serán quienes autoricen las tarifas, autorizar la concesión, debe autorizar las reglas del 
juego”, sostuvo. (PA, principal) 
 
EUQ: ALERTAN DE RIESGO POR TIRADERO ILEGAL 
Por Norma Ayala  
El tiradero clandestino encontrado en la comunidad San Rafael, en Corregidora, representa un riesgo para la 
población, ya que durante la próxima temporada de lluvias habrá escurrimientos que llegarán al canal del río 
El Pueblito, mismo que pasa a lo largo de tres kilómetros de la zona urbana y desemboca en canales de riego 
para cultivos. Así  lo informó el secretario de Servicios Públicos Municipales, Fernando Palos Cuellar, quien 
agregó que 500 toneladas de basura se encuentran en descomposición en un predio —propiedad privada— 
por  lo  que  intervendrá  en  el  retiro  de  la  misma,  una  vez  que  se  finquen  las  responsabilidades 
correspondientes. Aunque el tiradero clandestino se encuentra alejado de ciudadanos y viviendas, dijo Palos 
Cuellar,  si  no  se  ataca  a  tiempo  esta  problema,  vendrán  las  lluvias  y  la  basura podía  contaminar  el  río  El 
Pueblito.  La  Subsecretaría de Ecología del  estado de Querétaro  realizará  las  investigaciones pertinentes  y 
fincará  las  responsabilidades  correspondientes  en  torno  a  este  caso.  Palos  Cuellar  comentó  que  fue  este 
miércoles se interpuso la denuncia ante la Subsecretaria de Ecología y están a la espera de que ésta les dé 
respuesta,  para  fincar  responsabilidades  de  manera  directa  a  quienes  autorizaron  el  tiradero.  (EUQ, 
principal) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

DIARIOS NACIONALES  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  AMX: AMEALCO.MX 
J: LA JORNADA  SITIOS WEB  EE: EL ECONOMISTA 
R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EU: EL UNIVERSAL WEB  SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 


